
平成 30年（2018年）６月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ ４ 日 目 ） 

平成 30年６月 14日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 新 垣 淑 豊 

( 自 民 党 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市ぶん

かテンブス館

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇市の児

童相談につい

て 

 

 

 

 

 

 

３ 訪問介護の

生活援助につ

いて 

 

 

 

(１) 那覇市ぶんかテンブス館及び那覇市伝統 

工芸館の設置目的について伺う 

 

(２) 昨年７月から本定例会開始まで修理がな

されていないエスカレーターの故障の影響

についてと、今後の修繕が必要である部分の

予算確保についてはどのようになっている

か伺う 

 

(３) 伝統工芸館の収蔵品の数と保存状況につ

いて伺う 

 

 

 

(１) 那覇市内で児童虐待にかかる通報で当該

児童に会えなかった件数を伺う 

 

(２) 中央児童相談所の那覇市範囲を那覇市に

移管した場合に予測される運営費総額及び

那覇市の市費としての金額を伺う 

 

 

 

 本年 10 月より訪問介護で生活援助援助中心型

で回数が一定の基準を超える場合、必要性のケア

プランへの記載が義務付け、市町村への届け出規

定がなされるが、那覇市における影響について市

の見解と、生活援助が必要な被保険者に同居の家

族がいる場合「生活援助が必要な理由書」の提出

が必要とされているが、要介護状態や障がいを抱

えた家族の場合でも提出となっている、ケアマネ

ジャーと職員相互の負担軽減を図るためにも緩

和したことについての見解を伺う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 交通政策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 住民投票に

ついて 

 

(１) モノレールの乗車率について伺う 

 

(２) タクシー・バスの乗務員不足について伺う 

 

(３) (１)(２)に合わせて新文化芸術発信拠点

施設について交通の打ち合わせ状況につい

て伺う 

 

 

 

６月１日の沖縄タイムス紙の掲載アンケート

に対して市長は県民投票の結果に対して「民意を

尊重する」と回答しているが、新文化芸術発信拠

点施設建設見直しについて民意を問う、那覇市住

民投票条例案が市民から提出された場合、那覇市

の対応を伺う 

 

 

 

 

  

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年６月 14 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 平 良 識 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 伝統工芸品

の継承発展に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 道路交通行

政について 

 

 

 

 

３ 松山公園の

管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 組合設立ができず継承支援が全く受けられず

に消滅の危機にある本市の伝統的工芸品である

金細工、芭蕉紙について、市の伝統誇る手作り

の証「伝統証紙」を設定し、伝統ブランド確立

に取り組んでほしいが見解を伺う 

 

 

 

 都市計画道路真和志線の整備が大幅に遅れて

いるが、その理由と対策、今後の取り組みにつ

いて伺う 

 

 

 

 シンボルロードの市道松山線にある松山公園

は、福州園やクルーズ船からの観光客等、歩行

者の多い場所となっている。以下伺う 

 

(１) バイクの無断駐輪の状況と対策について 

 

(２) 老朽化したパーゴラの更新について 

 

 

 

 那覇地裁は１月 30 日、学校現場で起きたパワ

ーハラスメントで那覇市に提訴された訴訟「国家

賠償法に基づく損害賠償請求事件」の判決で、 

パワハラを認め市に賠償を命じた。以下伺う 

 

(１) 判決を受けて、市教委としての見解 

 

(２) 今後の再発防止について 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年６月 14 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 翁 長 雄 治 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

１ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 観光行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 児童虐待に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 高齢化社会を迎えるにあたり、本市も医療費等

の上昇が見込まれる。本市として、どの様に対応

をしているのか、また、今後の対応について以下

伺う 

 

(１) 本人が望むところで終末期を過ごす為の

本市の取り組みを伺う 

 

(２) 市民の健康増進のために行っている、働き

盛り世代に対する取り組みについて伺う 

 

(３) 政府指針の健康経営について本市の認識

を伺う 

 

 

 NAHA City Wi-Fiについて以下伺う 

 

(１) ビックデータの取り扱いについて伺う 

 

(２) 活用できる分野はどの様な範囲になるの

か伺う 

 

 

 先日報道された、東京都目黒区の児童虐待の 

問題は、日本中に衝撃を与えた。本市の見解を 

以下伺う 

 

(１) 本市の児童虐待の実態について伺う 

 

(２) 子どもの貧困と関係するのかを伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年６月 14 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 前 田 千 尋 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 感染症対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 中心商店街

のアーケード

について 

 

 

 

 

３ 新商品開発

支援事業につ

いて 

 

 

 

 

４ 空き家対策

について 

 

 

(１) 今回の麻しん（はしか）が広がった要因を

問う 

 

(２) 本市の対応を問う 

 

(３) 今後の課題について問う 

 

(４) 県経済への影響について問う 

 

 

 

 

 本市の中心商店街におけるアーケードの現状

と課題を問う 

 

 

 

 

 

(１) 新商品開発支援事業の特徴と成果を問う 

 

(２) 本事業の経済効果を問う 

 

 

 

 

(１) 本市における空き家の現状と相談件数、

対応を問う 

 

(２) 那覇市空家等対策計画の概要を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年６月 14 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 喜舎場 盛三 

（公明党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 中小企業支

援について 

 

 

 

３ 医療情報キ

ットについて 

 

 

 

４ 交通安全対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 防災につい

て 

 

 

 

 

 

６ 防犯灯設置

について 

 重大な消防法違反のある建物を公表する、｢重

大違反対象物の公表制度」が平成 30 年４月１日

から運用を開始しているがその目的と、運用状況

を伺う 

 

 

 

 本県の中小企業の人手不足の厳しい状況に対

して、本市の支援の取り組みを伺う 

 

 

 

 那覇市社会福祉協議会が実施している「緊急医

療情報キット」配布事業の取り組み状況を伺う 

 

 

 

 県道 222 号(真地久茂地線)と市道与儀国場 

北線を結ぶ約 300ｍの真っすぐな那覇市道寄宮

16号がある。そこを通る車は先に見える信号が青

のうちにスピードを上げて走り抜けようとする 

 登校時間多くの小中学生がこの道を利用して

いるため大変危険であると地元の方々から心配

する声が多くあがっている。どのような対策が 

取れるか伺う 

 

 

 本市において、将来起こる可能性のある災害 

で最も大規模な被害が予想される災害は、どの 

ようなものを想定しているか。そしてその主な 

対策を伺う 

 

 

 

 平成 29 年度に、内閣府の沖縄安全対策事業費

補助金で市内の防犯灯の設置事業が実施された

が結果を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年６月 14 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 我如古 一郎 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 国保行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 識名霊園の

管理について 

 

 

 

 

 

３ 上下水道行

政について 

 

 

 

 

 

４ 識名園の管

理について 

 

(１) 国民健康保険制度の加入者における高齢

者と低所得者が占める割合と制度の構造的

問題を問う 

 

(２) 国保は、協会けんぽや組合健保に比べて保

険税が異常に高すぎることが明らかである 

   仮に給与所得 400万円の４人家族、子ども

２人の国保税はいくらか。同じ家族が、協会

けんぽに加入した場合の保険料とその差を

問う 

 

(３) 国保に加入している子育て世帯数を問う 

 

(４) 全国知事会は、①国保への定率国庫負担の

引き上げ、②子供医療費無料化の国の制度の

創設、③子どもの均等割りの軽減、④障がい

者・児、ひとり親世帯含む、自治体の医療費

無料化などに対するペナルティの全面廃止

などを、国に対して提案要望している。見解

を問う 

 

 

(１) 都市計画における、識名霊園の位置づけと

今後の課題を問う 

 

(２) 清明祭などの市道・県道の渋滞・道路周辺

へのごみ放置問題の現状と課題を問う 

 

 

(１) マンホールカードが全国的に人気である。

全国での状況と政策の意義を問う 

 

(２) デザインマンホール蓋の先駆けとしても、

本市としての発行予定を問う 

 

 

 世界遺産識名園見学ルートの足場が悪く危険

であることは、以前から指摘されてきたが、けが

人が続出している。その対策と課題を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年６月 14 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 上 原 仙 子 

(なはの翼ｆ協働) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

２ 子どもの貧

困対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３ カラス対策

について 

 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

５ 公園整備に

ついて 

 本市が進める協働によるまちづくりにおいて、

小学校区単位での地域と学校の連携、協働は必要

不可欠なものと考えるが、新年度になり改めて 

本市の今後の取り組みと見解を伺う 

 

 

 

(１) 子どもの貧困対策推進交付金事業である

｢子どもと地域をつなぐサポートセンター糸

(いと）」の概要と、これまでの実績について

伺う 

 

(２) 子どもの居場所運営支援事業の今年度の

取り組みを伺う 

 

 

 

 最近、市内でもカラスの姿をよく見かけるよう

になり、鳴き声を耳にすることが増えていると聞

くが、本市としてカラスの実態調査や対策などを

行っているのか伺う 

 

 

 

(１) 市道、里道の維持管理状況について、平成

29年度の実績を伺う 

 

(２) 私道整備に対する支援について、平成 29

年度の実績を伺う 

 

 

 

 小禄森口公園の整備事業はいつから始まり、い

つ完成を予定しているか、また、現在の進捗状

況について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年６月 14 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 清 水 磨 男 

（ニライ ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ イベント対

応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 交通につい

て 

 

 

３ 地域につい

て 

 

 

 

４ 子育てにつ

いて 

 

 

５ 行政改革に

ついて 

(１) 那覇ハーリー中止の経緯を伺う 

 

(２) 那覇マラソンにて、スタート時の待合エリ

ア内におけるトイレ設置の必要性について

伺う 

 

(３) 自衛隊の那覇基地にある陸上競技場などの

施設は、自衛隊員以外も活用できるのか伺う 

 

 

 国際通りからにぎわい広場に向かう道路や浮

島通りなど、市内での逆走や路上駐車などへの対

策状況を伺う 

 

 住民の連携、コミュニティー、協働のまちづく

りなど、地域にとって基本となる組織を、那覇市

は何と考えているのか伺う 

 

 

 那覇市におけるベビーシッター制度への対応

状況を伺う 

 

 

(１) 那覇市においてもＲＰＡ（ロボティックプ

ロセスオートメーション）の導入を提案する

が、那覇市の対応を伺う 

 

(２) ＬＧＢＴＱという呼称が広がりをみせて

いるが、那覇市の対応を伺う 

 

(３) 那覇市での色覚チョーク導入への対応を

伺う 

 

(４) 骨髄移植手術等により定期予防接種で受

けたワクチンの予防効果が期待できないと

して再接種する方に対しては、経済的な負担

の軽減や感染症予防の観点などから再接種

費用を助成すべきであるが、那覇市の対応を

伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年６月 14 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 古 堅 茂 治 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 平和行政・

平和教育につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

３ 環境・廃棄

物行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

５ 下水道行政

について 

 

 

６ 公園行政に

ついて 

(１) ６月 23 日慰霊の日、反戦平和、命どぅ宝

は「沖縄の心」城間市長は、平和 子ども 未

来 ひと つなぐ まち をキャッチフレ

ーズに掲げ、平和をしっかり位置づけ市政運

営を行っている。本市の平和事業の取り組み

を問う 

 

(２) 平和教育の取り組みを問う 

 

 

(１) 本市の教職員の長時間労働の実態、要因を

問う 

 

(２) 本市での部活動の状況を問う 

 

 

(１) 本市関係部署と事業者の努力で、前進した

首里石嶺町の砂販売所の操業停止確約の取

り組みを問う 

 

(２) 事業系一般廃棄物（資源化物）として受け

入れてきた事業所から排出される空き瓶、 

ペットボトル、缶などの排出区分の見直し 

の経緯と理由を問う 

 

 

 本年２月 13日に開通した市道鳥堀 12号（那覇

区間）と県道 29 号線が交差する地点への信号設

置と、県道 29 号線に市道鳥堀 12 号向けた右折 

レーンの設置が必要である。対応を問う 

 

 

 首里石嶺町４丁目地区の浸水被害軽減雨水貯

留施設建設事業の進捗状況と工事の課題を問う 

 

 

 本市の公園整備の現状と課題を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 


